

nicht auf, stellt vielmehr qualitativ höhere Anforderungen an ihre Verwirklichung.

#### ARTIKEL 1

Nach wie vor ist die Arbeiterklasse die fortgeschrittenste Klasse. Sie ist die gestaltende Kraft der modernen sozialistischen Großproduktion, die objektiv den Fortschritt und das Tempo der Entwicklung der Produktivkräfte bestimmt; von der Entwicklung der modernen sozialistischen Großindustrie hängt jeder Fortschritt auf anderen Gebieten der Produktion und des gesellschaftlichen Lebens ab. Die Arbeiterklasse verwertet im Bündnis mit der Intelligenz und anderen Werktätigen die fortgeschrittensten Erkenntnisse der Wissenschaft von Natur und Gesellschaft und verwirklicht die objektiven Erfordernisse der wissenschaftlich-technischen Revolution durch die Organisation großer Produktionsprozesse mit modernen Mitteln und Methoden. Nach wie vor besteht die historische Mission der Arbeiterklasse darin, alle Werktätigen zur Lösung der Aufgaben zu befähigen, die dem Volk den Frieden, das Wachstum seines Wohlstandes und ein wahrhaft menschliches Zusammenleben sichern.

*5. Die Verwirklichung der führenden Rolle der Arbeiterklasse erfordert, daß an ihrer Spitze die marxistisch-leninistische Partei steht.* Diese Partei ist in der Deutschen Demokratischen Republik die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands. Sie befähigt die Arbeiterklasse, ihre geschichtliche Mission bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus zu erfüllen. Sie ist der bewußte und organisierte Vortrupp der deutschen Arbeiterklasse. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands ist mit der fortgeschrittensten Wissenschaft, mit der Lehre des Marxismus-Leninismus ausgerüstet, wendet diese Lehre schöpferisch entsprechend den historischen Bedingungen an und bereichert sie mit den Erfahrungen des Kampfes für die Errichtung und Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft in der Deutschen Demokratischen Republik. Sie verkörpert die Einheit von revolutionärer Theorie und revolutionärer Praxis.

Die Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und die Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution bedingen das Wachstum der Führungsrolle der Arbeiterklasse und ihrer Partei. Die Leitung dieses einheitlichen gesellschaftlichen Prozesses verlangt tiefes Wissen um die Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung und ein hohes Maß an wissenschaftlicher Voraussicht. Es gilt, die aus der raschen Entwicklung und Veränderung der Produktivkräfte, der wachsenden Bedeutung der Wissenschaft